
議会運営委員会協議結果  

日時：令和２年３月３日（火） 

開会：午後 ３時３０分 

閉会：午後 ４時１５分 

場所：委員会室 

 

開会・休憩（総務部長入室） 

総務部長追加議案説明（総務部長退室） 

再開 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決は、 

          議案第１号は、賛成多数および反対討論があるため、挙手採決 

          議案第２号は、全会一致のため、簡易採決 

          議案第３号は、全会一致だが反対議員がいるため、挙手採決 

          議案第４号、５号は、全会一致のため、簡易採決 

         以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。 

なお、委員長報告は、総務委員会、文教厚生委員会、建設産業委員会とも副委員長が 

行うということで連絡を受けています。 

【渡辺昭司委員長】議案第１号、３号は挙手採決、第２号、４号、５号は簡易採決としてよろしいで 

しょうか。 

 了承 

 

 

２．討論の通告について 

討論の通告２件 鈴木健一議員  議案第１号に対する反対討論 

        嶋崎昌弘議員  議案第１号に対する反対討論 

【小野田靖局長】討論通告は２件です。鈴木健一議員、嶋崎昌弘議員から議案第１号に対する反対討論 

の通告がありますので、よろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】討論は、鈴木健一議員、嶋崎昌弘議員の議案第１号に対する反対討論になります。 

通告は鈴木健一議員が先でしたので、討論の順は、鈴木健一議員、嶋崎昌弘議員の 

順で行うことでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

 

３．追加議案について 

  （１）①専決処分の報告について（道路管理に起因する事故の和解及び損害賠償の額の決 

定） 

     ②令和元年度半田市一般会計補正予算第５号 

【小野田靖局長】記載の２件の追加議案がありますので、議事の順番について説明させていただきます。 

３月５日（木）の本会議は、開会後すぐに休憩して全員協議会を開催したいと思いま 

す。本会議再開後は、報告１件、次に補正予算の委員長報告、討論、採決、次に追加 

の補正予算の提案説明、質疑、委員会付託、次に一般会計等の質疑、委員会付託の順 

で議事を進めていきたいと思います。 

【渡辺昭司委員長】局長の説明のとおりでよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 



 （２）討論の通告締切について 

討論通告締切  ３月１９日（木） １２時３０分 

【小野田靖局長】追加議案の討論通告締切は、当初予算関係等の締切と同じ、３月１９日（木）１２時 

３０分でよろしいか、ご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】局長の説明のとおりでよろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 

４．政務活動費使用基準について 

 【小野田靖局長】ご協議の前に調査結果を説明します。調査をしたのは、県下五市、衣浦五市、知多五 

市です。委託契約を認めているのは、岡崎市、一宮市、瀬戸市、刈谷市、碧南市の５ 

市ですが事例はありません。碧南市は、想定しているのは講師と委託契約し議員向け 

の講演等実施するための費用で、アンケート調査等を外部委託した実績はありません。 

後の７市は認めていませんが、豊橋市は定めがないため、協議することになるだろう 

とのことで、高浜市は事例は無いがその都度協議するとのことです。契約者について 

は、会派支給の岡崎市は会派代表者、刈谷市は会派、個人支給の一宮市と瀬戸市は議 

員個人が契約者となります。複数の議員から支出する場合は、岡崎市は会派代表者委 

員、刈谷市は会派をまたいで複数の場合はそれぞれ契約、一宮市と瀬戸市は代表者が 

契約します。岡崎市、一宮市、瀬戸市、刈谷市は契約してよい上限額を定めていませ 

ん。知多五市の大府市、東海市は調査委託に関する経費は対象外としており事例はあ 

りません。 

【渡辺昭司委員長】局長から他市の状況を説明していただきました。それでは、会派持ち帰りとしてい 

た、政務活動費を使用した調査委託費について、各会派のご意見を伺います。 

【澤田勝委員】政務活動費運用指針では、調査委託に関する経費も認めていますので、委託をしてもい 

いという考え方です。ただし、今回の公明党からのケースを具体例とするなら、議員が 

調査する内容ではなく本来なら当局がやるべきではという意見がありました。運用指針 

には使用例が書いてないので、今後運用指針に使用例を掲載してはと思います。 

【山田清一委員】運用指針をがちがちにすると使い勝手が悪くなると思います。必要な時に、議会運営 

委員会や政務活動費管理委員会で決めてはどうかと思います。使うということが前提 

ではなく、本来当局がやるべきことをやらない場合、市民のためだと考えた時に、専 

門機関に調査委託が必要だとなった時のための提案です。 

【小出義一委員】現状で支障はないと思います。 

【嶋崎昌弘委員】問題はないので、今までどおりでいいと思います。政務活動費が１人１５万円なので、 

民間委託は難しいと思います。運営指針まで作らなくても、迷うような案件が出たら 

その都度議会運営委員会で協議すればいいと思います。 

【中川健一議員】制度を作るなり、みんなで決めてやっていけばいいと思います。当局の意見と議会の 

意見は違いますので、議会独自の調査権限や調査能力はなければいけないと思います。 

【渡辺昭司委員長】基本的に調査委託費の使用は認めることとし、ルールを決めると運用がしづらいの 

で、迷うような案件は議会運営委員会に提案していただいて協議することでよろし 

かったでしょうか。 

 了承 

 【久世孝宏委員】調査委託費の使用を認めるのは分かりましたが、議会運営委員会に何を提案するのか 

確認させてください。 

  《休憩》 

  《再開》 

 【渡辺昭司委員長】調査委託について、今まで実績がないことは議会運営委員会に諮って協議すること 

でよろしかったでしょうか 

 了承 

 



 

５．３月定例会における新型コロナウイルス感染症対応について 

（１）本会議・委員会について 

【小野田靖局長】（２）傍聴の取扱いについても含め説明します。周辺地区での状況を取りまとめまし 

たが、各市まちまちです。このような時に本会議をやっていてもいいのかというメー 

ルも匿名で来ています。知多五市では、本会議、委員会とも傍聴の自粛をお願いして 

います。本日は議長の了解を得て傍聴の禁止はしていませんが、入り口での消毒と体 

調の悪い人はご遠慮してください、傍聴する時は離れて着席してくださいと張り紙で 

注意喚起を行っています。フェーズには３段階あり、愛知県内で発生したフェーズ１、 

知多半島医療圏で発生したフェーズ２、半田市内で発生したフェーズ３と段階はあり、 

段階に応じて対応状況は変わると思いますが、現在はフェーズ１であり、事務局長と 

しての判断で本日は本会議を開催しました。今後は、フェーズが変わらない限り、こ 

のままの議事日程で予定通り開催していくのか、極端な例でいうと議事日程の組み換 

え、短縮を行うのかご協議をお願いします。 

  《休憩》 

  《再開》 

 【渡辺昭司委員長】フェーズ１の現状では今の対応とし、フェーズ２、３となった場合は、緊急で議会 

運営委員会を開催して、議会の対応を決めるということでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

 

（２）傍聴の取扱いについて 

 

 

６．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

３月１９日（木）午後１時３０分  委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

３月 ５日（木）本会議休憩中  全員協議会室 

３月１９日（木）午後３時００分 全員協議会室 

 

 

（３）東日本大震災犠牲者への黙とうについて（別紙資料４） 

【関正樹議事課長】３月１１日（水）午後２時４６分から１分間、震災により犠牲となられた方々に対 

し、哀悼の意を表すため、防災行政無線、屋外拡声スピーカーからサイレン吹鳴が 

あります。当日は総務委員会を開催していますがサイレンにあわせ黙とうをお願い 

します。 

 【石川英之議長】委員会室は放送を入れていませんので、外のサイレンを確認して黙とうをお願いしま 

す。 

【渡辺昭司委員長】総務委員会のみなさんは委員会中ですが、黙とうをお願いします。 

 

 

 （４）議会主催行事の延期または中止について 

    ・３月２４日（火） 退職職員との懇親会 

    ・３月２６日（木） 茶話会 

    ・４月 ３日（金） 議会報告会 

【石川英之議長】記載の３点について、中止としたいと思っていますので、ご協議をお願いします。 



【渡辺昭司委員長】議長から中止との提案がありましたが、中としてよろしかったでしょうか。 

          了承 

【石川英之議長】退職職員との懇親会に関しては、議会と部長以上が会費を出しあって、その中から退 

職者の飲食、花束などを捻出していましたが、今回何も無しだと寂しいと思います。 

今回退職者が６名いますので、１人千円、正副議長２千円出すと２万４千円になり、 

１人あたり４千円の記念品が出せると思いますがいかがでしょうか。 

【渡辺昭司委員長】議長から記念品を贈るという提案ですが、みなさん、よろしかったでしょうか。 

          了承 

 

 

（５）その他 

   政務活動費におけるキャンセル料の取扱いについて 

【関正樹議事課長】政務活動費のキャンセル料について、県下五市、衣浦五市、知多五市の状況を取り 

まとめましたので、ご確認ください。 

 【渡辺昭司委員長】先日の政務活動費管理委員会取り扱った案件で、他の自治体を調べた結果を情報提 

供したものですので、よろしくお願いします。 

 【中川健一議員】キャンセル料については、ルール化されているんですか。 

           《休憩》 

           《再開》 

 【渡辺昭司委員長】本日は情報提供ですので、政務活動費運営指針に載せる案を作成して議会運営委員 

会で協議することでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

【渡辺昭司委員長】他に何かありませんか。 

          なし 

 

 


